

Memoria de Actividades (2003-2010)

- **La Comisión Nacional para la Racionalización de los Horarios Españoles** está integrada actualmente por 118 representantes de diversas instituciones y entidades. Entre ellas están representados cinco ministerios, diez comunidades autónomas y ocho universidades.
- **Estructura de la Comisión Nacional.** La Comisión Nacional para la Racionalización de los Horarios Españoles tiene cuatro **Consejos Asesores:** para Asuntos Sociales, Asuntos Empresariales, Asuntos Laborales, y de Medios de Comunicación Social. Asimismo, la Comisión Nacional ha constituido el **Consejo Nacional**, integrado por personas destacadas en diferentes ámbitos sociales y geográficos, que están colaborando activamente en la promoción de las propuestas y actividades.
- La Comisión Nacional constituyó el 19 de abril de 2006 en su seno la **Asociación para la Racionalización de los Horarios Españoles (ARHOE)**, como órgano jurídico que desarrolla los planteamientos de la Comisión. En el ámbito de ARHOE se creó el **Observatorio de los Horarios Españoles**.
- **Congresos Nacionales para Racionalizar los Horarios Españoles.** Se han celebrado cinco. El I Congreso Nacional tuvo lugar en Madrid, en la Universidad Rey Juan Carlos, bajo el lema *“Tiempo para todo, tiempo para todos”*, los días 14 y 15 de diciembre de 2006; el II Congreso Nacional se desarrolló en la Universidad CEU San Pablo de Madrid, los días 6 y 7 de noviembre de 2007, sobre *“Horarios, conciliación y productividad”*; el III Congreso Nacional se celebró en el Palacio de Congresos de Tarragona, los días 18 y 19 de noviembre de 2008, y versó sobre *“Horarios, trabajo y calidad de vida”*; el IV Congreso Nacional, bajo el título *“Conciliando por la Igualdad”*, tuvo lugar los días 17 y 18 de noviembre de 2009, en el Museo Príncipe Felipe de la Ciudad de las Artes y las Ciencias de Valencia. Por último, el V Congreso Nacional, con el lema *“Es hora de conciliar”*, se ha celebrado los días 19 y 20 de octubre del 2010 en el Museo de la Ciencia de Valladolid.
- **Ciclos de “Horarios Racionales”.** Se han organizado cuatro. El IV Ciclo se inauguró el pasado 18 de marzo en Zaragoza y ha continuado con diversos actos en diferentes ciudades españolas.

El I Ciclo “Horarios Racionales” se celebró en su totalidad en Madrid, de marzo a junio de 2007, en veintidós instituciones y entidades madrileñas. Fue inaugurado el 8 de marzo en el Club Financiero Génova y se clausuró el 11 de junio en el IESE.

El II Ciclo “Horarios Racionales” se inauguró en el Patio Herreriano del Museo de Arte Contemporáneo Español de Valladolid el 10 de abril de 2008; y se clausuró en la escuela de negocios ESADE de Madrid, el 2 de junio del mismo año. Se celebraron dieciocho actos en doce ciudades.

El 16 de marzo de 2009 se inició el III Ciclo “Horarios Racionales” en Burgos y se continuó con otros dieciséis actos celebrados en Madrid y fuera de la capital. La clausura tuvo lugar el 22 de junio en el Club Financiero Génova.

- **Plenos.** La Comisión Nacional, hasta noviembre de 2010, ha celebrado 55 Plenos en lugares tan emblemáticos y variados como el Congreso de los Diputados, Senado, Asamblea de Madrid, Ministerios de Asuntos Exteriores y de Cooperación, Igualdad, Educación, Sanidad y Política Social, Defensor del Pueblo, Parlamento de Cataluña, Telefónica, UGT, CC.OO., Ayuntamiento de Madrid, Unión Profesional, etc., etc. En la gran mayoría de los Plenos asistió el Presidente o la más alta representación de la institución o entidad anfitriona de los mismos.
- **Premios para Racionalizar los Horarios Españoles.** Desde el 2006 la Comisión Nacional y ARHOE convocan cada año el citado Premio en tres modalidades: al ciudadano o entidad, a la empresa, y al medio

de comunicación social que más se haya distinguido en la aplicación, desarrollo o difusión de nuestras propuestas. Hasta el momento los premiados han sido, en el área de entidades: Fundación ONCE-Grupo FUNDOSA (2006), Cremades & Calvo-Sotelo (2007), Fundación Alares (2008), Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades de la Junta de Castilla y León (2009), y Ayuntamiento de Madrid (2010); en el de empresas: MRW (2006), TECNOL (2007), Iberdrola (2008), Bancaja (2009), y Germaine de Capuccini (2010); y en el de medios de comunicación social: Diario Qué! (2006), Yo Dona (2007), La Vanguardia (2008), ABC (2009) y El economista (2010).

- **Concurso Escolar “¿Cuánto tiempo tienes para mí?”.** En junio de 2010 se hizo entrega de los premios. Hemos contado con la colaboración del Defensor del Menor de la Comunidad de Madrid, Consejo Escolar, CONCAPA, CEAPA, ANPE, USO y la Fundación ANAR.
- **Propuestas de la Comisión Nacional.** Además de promover la difusión de las conclusiones aprobadas en los cuatro Congresos Nacionales celebrados, la Comisión Nacional cada año desarrolla muy diversas iniciativas. Entre las más relevantes está la de haber promovido la constitución en el **Congreso de los Diputados** de una **Subcomisión sobre los usos del tiempo**, en el 2005, a la que el Presidente de la Comisión Nacional fue el primer invitado a intervenir el 23 de noviembre del citado año. En la actual legislatura se han solicitado a todos los Grupos Parlamentarios la creación de una nueva Subcomisión. Lo mismo se ha pedido en el Parlamento de Cataluña y en la Asamblea de Madrid.

Aparte de las citadas importantes acciones en el plano legislativo, las propuestas se han remitido al Gobierno tanto Central como Autonómicos, y a los partidos políticos, especialmente en periodos electorales. Son varios los Decálogos y Manifiestos que han sido aprobados y difundidos con motivo del Día Internacional de la Mujer, Día Internacional del Trabajo, inicio y final de vacaciones, etc., etc.

- **Publicaciones.** Las publicaciones de la Comisión Nacional son unos excelentes documentos para el estudio, la reflexión y –lo que es aún más importante– la actuación acerca de la necesidad de unos horarios más racionales. Este es el sentido que tienen, entre otras, las siguientes: *La hora de Europa, la hora de España*, en 2002; Libro Verde *España, en hora*, en 2003; *Cuadernos de Sociedad*, dedicados a las Jornadas sobre la necesaria racionalización de los horarios españoles, en 2004, 2005 y 2006; Libro Blanco *España, en hora europea*, en noviembre de 2005; *Por un Horario más Racional*, en 2006; Libro del I Ciclo “Horarios Racionales”, en 2007; libro del I Congreso Nacional para Racionalizar los Horarios Españoles, en 2007; libro del II Congreso Nacional para Racionalizar los Horarios Españoles, en 2008; *V Aniversario. Memoria 2008*, Libro del II Ciclo “Horarios Racionales”, Libro del III Congreso Nacional para Racionalizar los Horarios Españoles y Jornadas para un mejor uso del tiempo, en 2009; y libro sobre el III Ciclo “Horarios Racionales” y sobre el IV Congreso Nacional, en 2010.
- **Revista Digital “España en Hora”.** El 30 de enero de 2009 se publicó el primer número de la revista digital “España en Hora”, que tiene periodicidad mensual y es gratuita. Hasta el momento se han editado trece números. Es un órgano de expresión de la Comisión Nacional-ARHOE en el que, además de las propuestas, se informa de las actividades realizadas y se anuncia las previstas a celebrar, al tiempo que a través de espacios como Tribuna, la Entrevista del mes, Cartas al Presidente, etc., etc. permite un diálogo permanente con la sociedad.
- **Página web.** Se ha reestructurado la página web www.horariosenespana.es para hacerla más dinámica, abierta y accesible. En ella encontrará puntual y detallada información sobre las actividades, pero muy especialmente de las publicaciones, muchas de ellas reproducidas en nuestra página. También encontrará una dirección de correo electrónico: info@horariosenespana.com, al que pueden dirigirse los ciudadanos para plantear sus consultas.